



GALETTE DES ROIS

Die Deutsch-Französische Gesellschaft Bamberg lädt zur Galette des Rois (Drei-Königs-Kuchen) ein.

Wo? Foyer Altes E-Werk **Wann?** Mittwoch, 28.01.2026, ab 17h

Wer Lust hat, diesen schönen Brauch kennenzulernen, der in ganz Frankreich gepflegt wird und Jung und Alt erfreut, möge ein Stück Galette des Rois probieren.



Psst: Solang der Vorrat reicht!

Aber – Achtung – beim Zubeißen aufpassen: es könnte ein kleines Figürchen aus Porzellan darin versteckt sein. Wer es findet, trägt die Krone und wird zur Königin oder zum König des Augenblicks.

Warum wird diese Spezialität rund um den 6. Januar gegessen?
An diesem Tag wird das Dreikönigefest (Epiphanie) gefeiert.

Was bedeutet Epiphanie? Es bedeutet „Erscheinung“.

Von wem? Von Jesus.

Am Dreikönigefest wird der Besuch der Heiligen Drei Könige beim Jesuskind gefeiert.

Woher stammt diese Tradition?

Es könnte sein, dass sie auf ein altes römisches Fest zurückgeht – die Saturnalien, die zu Ehren des Gottes Saturn gefeiert wurden. Bei einem Festessen teilten sich die Römer einen Kuchen, in dem eine getrocknete Bohne versteckt war. Wer die Bohne fand, wurde König. – Aber nur für kurze Zeit. – Nach den Feierlichkeiten wurde er hingerichtet.



Glücklicherweise hat sich dieser Brauch heute geändert.